

Masqu'alors!

Sophie Marais • redaction.asbestos@hebdomasquebecor.com

Le masque est un objet mystérieux pour certains, amusant pour d'autres... mais une chose est sûre, il ne laisse personne indifférent. Le masque pour se cacher ou le masque pour se révéler? Tous ces aspects et bien d'autres vous seront présentés lors du premier Festival International du masque du Québec, à Saint-Camille, du 21 au 31 mai prochains.

Masque : Objet rigide couvrant le visage humain et représentant lui-même une face (humaine, animale, imaginaire...). Voilà une définition tirée du dictionnaire *Le petit Robert*, définition que nous connaissons tous. Cependant, le masque peut être bien plus qu'un simple objet servant à se déguiser. Les cinq membres fondateurs du Festival voient au-delà de la définition d'usage et nous invitent à découvrir les multiples facettes de cet objet de culte pour certains et d'amusement pour d'autres.

Tout a commencé le jour où Hildegund Janzing a lancé l'idée d'un Festival du masque, événement qui existe dans d'autres pays, d'autres cultures mais qui est absent au Québec. Autrefois, le masque était utilisé lors de la célébration de la mi-carême un peu partout au pays. Désormais, on retrouve ces célébrations à seulement trois endroits au Québec. Michel Bachelet, Cécile Colson, Jean-Pierre Harel, Ghislaine Grante et Hildegund Janzing invitent donc toute la population à redécouvrir l'univers du masque, le masque dans les cultures, le masque en tant qu'outil de

communication, de thérapie et d'amusement également.

La programmation enfin démasquée!

Au cours de cet événement, des artistes, des penseurs, des curieux venus de la France, du Congo, du Cameroun, de la Belgique, du milieu autochtone et bien sur de chez nous, vous présenteront le masque sous toutes ses coutures. Les festivités débutent dès le jeudi 21 mai à 17 h avec une cérémonie d'ouverture lors du vernissage de l'exposition *Le Masque dans tous ses états (du masque à gaz au concombre masqué...)* suivie par un souper aux saveurs internationales, au P'tit Bonheur de Saint-Camille.

Par la suite, conférences, tables rondes, spectacles, expositions, théâtre et danse, vous permettront de vous plonger dans l'univers du masque. Mentionnons également que le festival vous propose une formation d'acteur en jeu masqué ainsi qu'un atelier masque, rituel et thérapie.

Ces 25 activités pour tous les goûts et tous les âges se dérouleront dans différents endroits du territoire de la MRC des Sources :

outre Saint-Camille, les municipalités de Saint-Adrien, Weedon, Wotton accueilleront des activités. Même Sherbrooke sera l'hôte du spectacle de la troupe finlandaise *Teatteri Metamorfoosi!*. Ces 10 jours de festivités prendront fin avec un défilé masqué dans les rues de Saint-Camille suivi de l'incroyable bal masqué.

Une première à Saint-Camille

C'est une première édition qui se tiendra dans les Cantons-de-l'Est, de plus dans un milieu rural dynamique et prolifique : Saint-Camille.

Le maire de la municipalité, Claude Larose s'est dit « impressionné par la détermination, l'audace qu'ont eue les organisateurs pour mener à bien ce projet. » Il est certain que cette première édition du Festival donnera beaucoup de visibilité à Saint-Camille. Mario Morand, président du CLD des Sources, à quant à lui insisté sur l'originalité du festival, les retombées financières ainsi que sur le fait que le mariage du monde culturel et du monde touristique est en pleine expansion et que le CLD est fier d'encourager ce genre d'événement en offrant le programme de soutien



Les cinq doux rêveurs, fous créateurs, joyeux lurons sont fiers de nous présenter la programmation du premier Festival international du masque du Québec.

à l'émergence de projet de la MRC des Sources. Afin d'avoir un avant-goût de ce qui vous attend du 21 au 31 mai prochain à Saint-Camille, consultez le www.paysagesclates.com ou composez le 819-828-0518. Et puis, ne soyez pas gêné, apportez votre masque !